



聴くと聞こえる

南流山中A棟、職員室前の花壇には、ひらひらと風にゆれるピンク色のコスモス。用務員さん達が植えてくださった秋を代表するこの可憐な花々が、ようやく見頃と思ったのもつかの間、一気に冬のような天気が続く日もあります。気候変動を研究する専門家によると、これから日本は、1年の半分近くが夏で、季節の変わり目としての短い春と秋があり、残りは冬という環境になるとのこと。この専門家は「四季の国」ではなく、「二季の国」となると明言しています。平安の昔、清少納言が『枕草子』で、「春はあけぼの」などと四季の美しさをうたったように、古くから日本の特徴は豊かな四季にあるとされてきました。しかし、これから我々の生活も、こうした環境の変化に左右されることは覚悟しないといけません。

11月は、1日の「南風祭」から始まりました。合唱の部で賞が取れたクラスはもちろん、取れなかつたクラスも実際に見事な発表を披露しました。この日のために、どれだけ時間をかけて練習し、頑張ってきたんだろう、練習が思い通りに進まず、苦しみ抜いてようやく最後にクラスがまとまり、このステージに立っているクラスもあるだろう、そう思うと、胸にこみ上げるものがあります。みんなで作り上げた歌は間違いない、そのクラスの財産。我々大人にとっても、中学時代の合唱コンクールで歌った曲やその思い出をいまだに覚えている方はいると思います。合唱の部に先立って行われた「青少年の主張」「英語スピーチ」「科学作品展」「3年生のプレゼン」、合唱の部の後に行われ、大変な盛り上がりを見せた吹奏楽部の発表、11月25日に行われた美術部や家庭科部、コンピュータ部の展示発表も含めて、これまでの活動の成果を存分に發揮した全ての子ども達に、最大の拍手を送りたい気持ちで一杯です。

今月の子ども達の活躍についてはいつものように「詳しくはホームページをご覧ください」と申し上げたいところですが、実は、ホームページに掲載した内容は、その活躍のごく一部。県大会出場、コンクール最優秀賞、など大きな成果が出たものはもちろん素晴らしいのですが、そうした成果に結びつかなくとも、その過程で頑張った子ども達がいます。また、日常生活の中で懸命に掃除に取り組む子。係の仕事に責任を持って取り組む子。仲間が困っているときにそっと声をかける子。我々教員も子ども達の素晴らしさをしっかりと見ていないと、そうした行いを見過ごしてしまいかがちです。

3年生との校長面接が終わりに差し掛かりました。高校入試の「面接練習」という位置づけがあると思うのですが、正直言って私は「練習」というよりも、その子の話に耳を傾けたい、その子の人となり、考え方や夢を知りたい、名前の由来を聞き、どれだけ歓迎されて生まれてきてくれたかを気付かせてあげたい、そして今後の入試、もっと先の未来に向け励ましてあげたい、徹底して応援してるよ、ということを伝えてあげたいという思いしかありません。

校長面接は、多いときで朝4人、配膳中1人、昼休み2人、放課後4人と最大で一日11人と行いましたが、全く疲れを感じさせません。何より一人一人の南流中の子ども達の素晴らしさに改めて気付かされます。そして未来あるこの子ども達と一対一で向き合うことの楽しさに、ついつい時間を忘れがちになります。直接は言っていないであろう親御さんへの感謝の思いを笑顔で話す子。将来の夢をきりりとした表情で語る子。驚きと感動でこちらの心が満たされます。その表情や言葉から子ども達自身の素晴らしさはもとより、その子を支えるご家庭がどんなに温かく、素晴らしいのかが垣間見えるのです。

先日亡くなられた谷川俊太郎さんの詩集に「聴くと聞こえる」という作品があります。谷川さんが自然の音や音楽に、そして人の言葉に、自分から耳を傾けることで感じること、「聞こえる」ものがあることを伝えたこの詩集。我々大人は、谷川さんがありとあらゆるものに耳を傾けたように、子ども達の声に一対一で真摯に耳を傾ける必要があります。これから先の未来、どんなに環境の変化が訪れようと、子ども達の声を「聴く」ことで、彼らの本当の思いが「聞こえる」はずです。

1年締めくくりの12月も我々教職員一同、「笑顔・信頼・自立」の学校目標のもと、南流中の大切な子ども達の成長のため、一致団結して日々の教育活動に全力で立ち向かっていきます。保護者・地域の皆様方、今後ともご理解・ご協力のほど、なにぞよろしくお願ひいたします。校長 宮本 信一

2学期ありがとうございました。



11月1日（金）には南風祭が開催されました。今年は、文化発表ということで、英語スピーチや青少年の主張、3年生のプレゼン発表が行われました。頑張った成果が感じられ、聴いている生徒たちの表情もとても良かったです。そして、1年生にとっては初めての合唱コンクールのスタート！！1年生は、今しか歌えないとしても元気な歌声を披露してくれました。2年生は、声も落ち着き、しっかりと聞かせる合唱を届けてくれました。そして、3年生は、最上級生として、最後の合唱コンクール。どの学級もまとまりがあり、難しい曲を見事に歌い上げました！！聴いている後輩達の顔も先輩の歌声への憧れを感じていました。これで合唱は終わりではありません。日々の歌声の練習が、もう来年の合唱につながっていることを忘れずに練習に取り組んでほしいです。その後は、吹奏楽部が演奏で盛り上げ、新旧の役員の引き継ぎが行われました。これからは、2年生が南流中をリードする番です！！もちろん、3年生は進路に向けて進みますが、後輩のサポートもよろしくお願いします。また、2学期間、本校へのご協力ありがとうございました。

12月 の予定表

日 時	行 事 予 定	最 終 下 校 時 刻
4日(水)	部活動休養日・代表委員会	14：50 代表委員 16：00
5日(木)	1年生職業人講話・2年生薬物乱用防止教室	16：10
9日(月)	事務処理期間（～13日）	15：10
11日(水)	部活動休養日・委員会（朝）	14：50
12日(木)	2年生認知症サポーター	15：10
13日(金)	授業参観・2学期末保護者会	14：50
18日(水)	部活動休養日・職員会議	14：50
19日(木)	給食最終日・全校書き初め会	16：10
20日(金)	給食なし・大掃除	11：45
23日(月)	部活動休養日・終業式	11：00
24日(火)	冬季休業（～1月6日（月）まで）	
1月7日(火)	始業式・部活動休養日・給食なし	10：30
8日(水)	部活動休養日・全校実力テスト・給食開始	16：10
13日(月)	成人の日	
14日(火)	1・2年生希望面談（～21日）	16：10
15日(水)	部活動休養日	14：50

※3年生は、進路の関係で4時間で下校（給食なし）など、1・2年生とは時程が異なります。

詳しくは、3年生の進路によりてご確認ください。

※メールでも配信があったように、今年度の卒業式は、3月13日（木）です。

会場の収容の都合で、学校と保護者、PTAで行う形となります。

※1月14日（火）～1月21日（火）の期間は1・2年生の希望制の教育面談期間となります。

この後、各学級から面談のお知らせの紙が配布されます。事前に日程の調整をお願いします。